

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

3e Forum féminin eurasién : Lucie Milebou représente le Gabon

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

AU nom du Gabon, la présidente du Sénat, Lucie Milebou Aubusson Mboussou, prend part depuis hier, à Saint-Petersbourg (Russie), au 3e Forum féminin eurasién. Une rencontre de haut niveau axée autour du thème "Les femmes : la mission globale dans les nouvelles réalités". Une problématique qui devrait permettre aux participants venus des quatre coins de la planète, à travers des débats et autres échanges, d'entrevoir le renforcement de la coopération internationale afin de consolider le rôle des femmes dans la réalisation du développement durable, l'élaboration de l'ordre du jour féminin et des approches nouvelles de manière à relever les défis mondiaux en s'adaptant aux réalités nouvelles.

Du haut de la tribune de ces assises, Lucie Milebou Aubusson Mboussou s'est appesantie, hier,

sur la stratégie nationale pour les droits des femmes au Gabon, en vue de leur participation au développement économique, social et politique. En mettant en exergue les avancées réalisées par notre pays en matière de promotion du genre, sous l'impulsion du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba. Dont la volonté, a-t-elle clamé, "contribue à faire de notre pays un champion de la promotion des droits des femmes". "En déclarant 2015-2025, décennie de la femme, le président de la République a permis l'émergence de nombreuses femmes à des postes de décisions," a-t-elle précisé. Non sans avoir relevé au passage le leadership de son épouse, Sylvia Bongo Ondimba. Dans tous les cas, la Présidente de la Haute Chambre du Gabon a indiqué que la stratégie nationale de promotion des droits des femmes s'est traduite, entre autres, par une amélioration du dispositif législatif à travers l'adoption de la loi contre les violences faites aux femmes,

la gestion partagée du rôle de chef de famille ; le relèvement de l'âge du mariage à 18 ans, le consentement libre au mariage, l'élimination de toutes formes de discriminations à l'égard des femmes en milieu professionnel, etc. Pour autant, a-t-elle fait valoir, il importe de poursuivre le combat "par une mobilisation toujours plus forte, solidaire et permanente dans les Parlements, les forums et à travers des partenariats, véritables plateformes d'échanges". Le 3e Forum féminin eurasién s'achève ce vendredi.



La présidente du Sénat, Lucie Milebou Aubusson Mboussou, lors de son intervention. tribune

Sommet des Non-alignés : Pacôme Moubelet Boubeya échange avec ses homologues

Jonas OSSOMBEY
Libreville/Gabon

Le ministre des Affaires étrangères, Pacôme Moubelet Boubeya, a eu des entretiens avec certains de ses homologues en marge du sommet des Non-alignés de Belgrade en Serbie. Il a rencontré les chefs de la diplomatie serbe, Nikola Selakovic, et vénézuélienne, Félix Plasencia. Ainsi que le vice-ministre russe des Affaires étrangères, Sergueï Verchinine.

Des échanges au cours desquels le chef de la diplomatie gabonaise n'aura certainement pas manqué d'exprimer sa volonté de se joindre au plus de 120 délégations qui se sont réunies pour faire un bilan des réalisations du mouvement des Non-alignés et réfléchir ensemble sur le destin individuel et collectif de chaque Etat membre de ce mouvement lancé par ses pères fondateurs en 1961. Pacôme Moubelet Boubeya s'est entretenu en premier avec son homologue de la République bolivarienne du Venezuela, Félix Plasencia. Un échange qui a principalement permis aux deux ministres d'échanger sur la totale disponibilité des deux pays à renforcer leurs relations diplomatiques. Et de réfléchir



Le ministre des Affaires étrangères, Pacôme Moubelet, et le vice-ministre russe des Affaires étrangères, Sergueï Verchinine.

également sur les perspectives de coopération en matière d'enseignement supérieur et d'échanges de bonnes pratiques. Notamment dans le domaine des technologies liées au secteur pétrolier et à l'énergie hydraulique. Le chef de la délégation gabonaise a ensuite devisé avec le vice-ministre des Affaires étrangères russe, en charge de la Coopération internationale, Sergueï Verchinine. Les discussions entre les deux hommes ont porté sur des questions prioritaires de l'agenda international en matière de paix et de sécurité. Ainsi que les priorités du Gabon dans le cadre de son mandat en qualité de membre non-permanent du Conseil de sécurité de l'Onu pour la période 2022-2023. La sécurité et le climat, l'agenda de

l'UA pour faire taire les armes en Afrique, ainsi que la thématique "Femmes, Paix et Sécurité" ont constitué le point des échanges. Les mêmes questions d'intérêt commun ont enfin constitué la trame de l'audience avec le ministre serbe des Affaires étrangères, Nikola Selakovic, principal organisateur du sommet du mouvement des Non-alignés, dans son pays. En marge des débats en plénière, M. Moubelet Boubeya a procédé, avec son homologue, Mark Brantley, ministre des Affaires étrangères et de l'Aviation de la Fédération de Saint-Christophe-et-Niévès, à la signature d'un accord entre le Gabon et ce pays, relatif à l'exemption de visas pour les titulaires de passeports diplomatiques, officiels et de service.

Opposition : l'Union nationale reporte son congrès !

J.O.
Libreville/Gabon

CONTRAIREMENT à ce qui avait été officiellement annoncé le 16 septembre dernier, le congrès de l'Union nationale (UN) n'aura plus lieu ce vendredi 15 octobre 2021. Il a été reporté à une date ultérieure. C'est le président du bureau du congrès, Raphaël Bandega-Lendoye, qui l'a annoncé, à travers un communiqué qui nous est parvenu.

"Le président du bureau du congrès porte à la connaissance des congressistes qu'en raison de l'état d'avancement des travaux en commissions préparatoires

du congrès, celui-ci ne peut plus avoir lieu le vendredi 15 octobre 2021 comme prévu. La nouvelle date vous sera communiquée incessamment. Le président du bureau du congrès présente ses plus sincères excuses à tous les congressistes pour ce désagrément", peut-on lire.

Selon une source proche de ce parti de l'opposition radicale gabonaise, la nouvelle date devra être sue dès la semaine prochaine. A noter que le congrès annoncé devrait sceller le sort du directoire du parti dont la responsabilité est discutée par deux candidats déclarés, tous issus du bureau sortant : Paulette Missambo et Paul-Marie Gondjout.